



Wir sind 24 Stunden am Tag
für Sie erreichbar

Gern nehmen wir Ihr Anliegen entgegen, vermitteln
die entsprechenden Gesprächspartner und Gesprächs-
partnerinnen und veranlassen alle weiteren nötigen
Schritte.

Palliativstation: 02501 17 - 2298

Ärztliche Leitung: Dr. Jürgen Dirks
Pflegerische Leitung: Elke Bertels-Janett

Die Arbeit der Palliativstation wird finanziell unter-
stützt vom Verein der Freunde und Förderer des
Herz-Jesu-Krankenhauses Münster-Hiltrup e.V.

Bankverbindung:
IBAN: DE96 4006 0265 0000 9996 00
Verwendungszweck: Palliativstation



Herz-Jesu-Krankenhaus Münster-Hiltrup

Westfalenstraße 109, 48165 Münster-Hiltrup
Telefon: 02501 17-0

info@hjk-muenster.de
www.hjk-muenster.de



Betreuung und Behandlung
auf der Palliativstation

DEN TAGEN MEHR LEBEN GEBEN



Stand: 11/2023

HERZ-JESU-KRANKENHAUS
MÜNSTER-HILTRUP



Eine Einrichtung der St. Franziskus-Stiftung Münster



Unser Angebot

Die Palliativversorgung ist speziell abgestimmt auf die Behandlung von Patientinnen und Patienten, die an einer unheilbaren, weit fortgeschrittenen Erkrankung leiden und eine begrenzte Lebenserwartung haben. Der Name leitet sich vom lateinischen Wort Pallium (Mantel) ab. In diesem Symbol kommt zum Ausdruck, dass die Patienten in ihrer letzten Lebensphase umhüllt und von unangenehmen Symptomen der Erkrankung abgeschirmt werden sollen. Dies sind z. B. Schmerzen, Luftnot, Angst, Übelkeit und körperliche Schwäche.

Das Herz-Jesu-Krankenhaus hat für diesen medizinischen Fachbereich eine Station mit sechs Einzelzimmern eingerichtet. Auf der Palliativstation bieten wir Ihnen:

- **Krisenintervention und Begleitung für Patientinnen und Patienten mit belastenden Symptomen oder psychosozialer Überforderung**
- **interdisziplinäre medizinische, pflegerische, therapeutische und seelsorgerische Fürsorge**
- **Einbeziehung und Begleitung der Angehörigen der Patienten und ihres sozialen Umfeldes**

Unsere Aufgaben und Ziele

Im Mittelpunkt unserer Arbeit steht, die Lebensqualität der Patienten und ihrer Angehörigen zu erhalten bzw. zu verbessern. Dies erreichen wir durch:

- **Linderung der Krankheits- und therapiebedingten Beschwerden der Patienten**
- **Stabilisierung der Betreuungssituation der Patienten**
- **Einbeziehung der Angehörigen**
- **Begleitung und Zuwendung in kritischen Situationen**
- **Entlassung der Patienten nach Hause oder z. B. in ein Hospiz**

Patientinnen und Patienten, die auf unserer Palliativstation versterben, werden zusammen mit den Angehörigen im Sterbeprozess begleitet. Ebenso bieten wir Hilfen zur Bewältigung der Trauerzeit an.

Unser Team

Wir sind ein multiprofessionell arbeitendes Team. Besonders qualifizierte Ärzte, Pflegekräfte, Sozialarbeiterinnen und Sozialarbeiter, Physiotherapeutinnen und Physiotherapeuten, eine Musiktherapeutin und Seelsorger arbeiten darin mit.

Durch Kooperationsvereinbarungen mit Netzwerkpartnern ermöglichen wir einen reibungslosen Übergang nach Hause oder in andere Betreuungseinrichtungen.

Wir arbeiten nach christlichen Grundsätzen und dem Leitbild des Herz-Jesu-Krankenhauses „Kompetenz und Zuwendung“. Wir bemühen uns um Unterstützung ohne Zeitnot und ein offenes Ohr für alle Probleme. Wir verwenden spezielle palliative Techniken in der Pflege und in der medizinischen Therapie. Dafür nutzen wir die Kompetenzen verschiedener Berufsgruppen, die als Team zusammenwirken.